

Informationen aus der Sitzung des Gemeinderates

Mittwoch, 25. September 2024, 17.30 h, Gemeinderatszimmer

1 Nachfolgelösung Verwaltungssoftware

Die bisherige Verwaltungssoftware GeSoft wurde vom Betreiber Axians Infoma AG auf den 31.12.2025 gekündigt. Die Verwaltung braucht somit spätestens auf 1.1.2026 eine neue Verwaltungssoftware.

In diesem Zusammenhang wurden 3 Varianten im Detail geprüft. Unser externer IT-Berater hat die jeweiligen Anbieter zu verschiedenen Themen interviewt und dem Gemeinderat einen detaillierten Bericht als Entscheidungsgrundlage zur Verfügung gestellt. Die Angestellten der Verwaltung konnten alle 3 Lösungen in der Praxis auf ihre Anwenderfreundlichkeit prüfen.

Der Gemeinderat hat sich auf Antrag der Gemeindeverwaltung für das Angebot Dialog G6 von der Dialog Verwaltungs-Data AG in Baldegg entschieden.

Vorbehaltlich der Genehmigung des Investitionskredits über CHF 81'000.-- an der Gemeindeversammlung vom 9. Dezember 2024 wird der Wechsel im Verlauf des 2. Semesters 2025 vollzogen.

2 Regulierung Gemeindegrenze Langendorf

Das Amt für Verkehr und Tiefbau des Kantons Solothurn hat in den vergangenen zwei Jahren die Rüttenenstrasse in Richtung Langendorf und die Hauptstrasse ab Franzoseneinschlag bis nach der Kurve Einmündung Fallernstrasse umgestaltet und saniert.

Im Rahmen der Umgestaltung wurden Schutzinseln erstellt, Radstreifen verbreitert, Gehwege angepasst und die Bushaltestellen behindertengerecht ausgebildet. Durch diese Arbeiten wurde Land beansprucht. Auf Grund der bestehenden Bauten wurde die Rüttenenstrasse in Richtung Wald und die Hauptstrasse in Richtung Landwirtschaft oder Wald verbreitert.

Genau in diesen Bereichen verläuft die Gemeindegrenze zwischen Langendorf und Rüttenen. So wurde eine Neuregulierung der Gemeindegrenzen notwendig. Gesamthaft sind 9 Teilgebiete betroffen, welche entweder von Rüttenen an Langendorf (57m²) oder umgekehrt (339m²) abgegeben werden. Resultierend wird das Gemeindegebiet von Rüttenen dank der Grenzregulierung um 282m² grösser und Langendorf entsprechend kleiner.

Der Gemeinderat hat der Neuregulierung der Gemeindegrenze zugestimmt. Die Kosten für die Neuregulierung werden durch das Amt für Verkehr und Tiefbau übernommen.

3 Einführung Tempo 30 auf Gemeindestrassen

Bereits im Jahr 2014 wurden von Anstössern der Verenastrasse und der damaligen Pension Fallern an der Oberrüttenenstrasse Petitionen zur Einführung von Tempo 30 gefordert. Diese wurden damals vom Gemeinderat abgelehnt. Gleichzeitig forderte der Gemeinderat aber Tempo 30 auf der Kantonsstrasse im Bereich der Schulhäuser. Der Kanton hat damals eine Prüfung dieser Forderung abhängig gemacht von der Tatsache, dass zuerst die Gemeinde auf den untergeordneten Strassen Tempo 30 umsetzt.

In der Zwischenzeit hat der Kanton nun aber entschieden, auf dem Abschnitt östlich Schulhaus Widlisbach bis zur Kirchstrasse Tempo 30 umzusetzen, im Abschnitt Schulhaus aus Sicherheitsgründen und im restlichen Teil Richtung Westen aus Lärmschutzgründen. Die Abhängigkeit nach einer Umsetzung auf den Gemeindestrassen wurde fallengelassen.

Hinzu kommt, dass der Bundesrat an seiner Sitzung vom 24.08.2022 beschloss, dass die Behörden Tempo-30-Zonen auf nicht verkehrsorientierten Strassen neu ohne Gutachten einrichten können. Die Verordnung wurde somit einer wichtigen Änderung unterzogen. Diese Änderung trat per 1. Januar 2023 in Kraft.

Auf Grund dieser Tatsachen hat ein Ingenieurbüro die Einführung von Tempo 30 auf dem ganzen Gemeindegebiet (ohne Kantonsstrasse) geprüft und die Machbarkeit abgeklärt.

Der Gemeinderat hat basierend auf diesen Analysen und zur Erhöhung der Sicherheit, Lebensqualität und Attraktivität die Einführung von Tempo 30 auf unseren Gemeindestrassen (ausgenommen Fallernstutz) beschlossen und sieht dafür im Budget 2025 einen entsprechenden Investitionskredit von CHF 70'000.-- vor.

4 Wahlkalender 2025

Im Jahr 2025 finden im Kanton Solothurn Erneuerungswahlen statt. Das heisst, dass auch in Rüttenen Gemeinderat, Behörden und Kommissionen neu gewählt werden. Der Gemeinderat hat den Wahlkalender 2025 genehmigt.

Es wurden folgende Wahldaten beschlossen:

Gemeinderatswahlen:	18. Mai 2025
Beamtenwahlen:	29. Juni 2025

Im Namen des Gemeinderates

Fabian Käch, 27. September 2024

Das Protokoll der Sitzung kann bei Bedarf nach der Genehmigung durch den Gemeinderat am 16. Oktober 2024 auf der Gemeindeverwaltung eingesehen werden.